

COMUNICADO DE LA PRESENTACIÓN DEL LIBRO EL DIARIO DEL PRESIDENTE POLK

CON LA PARTICIPACIÓN DE LA DRA. PATRICIA GALEANA ENRIQUETA CABRERA Y RAÚL FIGUEROA ESQUER

31 DE MAYO DE 2018



Con la presencia de la Dra. Patricia Galeana, la abogada y periodista Enriqueta Cabrera y el historiador Raúl Figueroa Esquer, esta tarde, en el INEHRM, fue presentada la reedición del Diario del presidente Polk, de Luis Cabrera, editado por el Instituto en colaboración con Siglo XXI Editores y la Fundación Miguel Alemán, A.C.

Sobre la importancia de haber reeditado el facsimilar, la Dra. Patricia Galeana afirmó que se trata de una fuente histórica primaria de vital trascendencia para historiadores o estudiosos que quieran comprender la relación entre México y Estados Unidos, ya que nos da a conocer el modo en que el artífice del expansionismo miró a México y a los mexicanos y nos ayuda a entender la idiosincrasia estadounidense.

La historiadora recordó que ya desde el tercer presidente de Estados Unidos, Thomas Jefferson, existía la idea de que la Confederación debía ser un núcleo desde el cual toda América debía poblarse.

Galeana también comentó que el representante hispano Luis Onís, tras la adquisición de Las Floridas de España, advirtió que el expansionismo estadounidense no pararía ahí. Más tarde, añadió, el conde Aranda también sentenció que esta nación que nació pigmea llegará el día en que crezca y se torne gigante y será un coloso terrible.

Para la historiadora acercarse a la memorias del presidente Polk permite conocer cómo mientras la invasión avanzaba sobre el territorio mexicano, el Destino manifiesto se materializaba en victorias militares.

El Diario que comenzó a escribir Polk en agosto de 1845 tiene su último registro el 2 de junio de 1849, meses después de haber dejado el poder, refirió la historiadora Patricia Galeana.

En su oportunidad, la abogada y periodista, Enriqueta Cabrera, promotora incansable de la obra de la autoría de su abuelo, Luis Cabrera, recordó el trabajo impensable en nuestros días de investigación, selección, recopilación, traducción y notas que necesitó la confección del Diario de presidente Polk.

Mi abuelo, dijo, escribió que esta obra la hizo “como una contribución al centenario de nuestra máxima tragedia nacional”.

La ex directora del diario El Nacional recordó que durante tres años su abuelo seleccionó, tradujo y comentó cuando lo consideró pertinente, los asientos del Diario de Polk que se referían al conflicto de la guerra con México.

Recordó Cabrera que la primera nota en la que Polk hace referencia a nuestro país es del 26 de 1845 y la segunda el 29 del mismo mes donde escribió que puso a discusión nuestras relaciones con México y la inminente intervención militar en Texas.

En su oportunidad Raúl Figueroa Esquer expresó su gran admiración al trabajo de Luis Cabrera, porque en esa época no existían ni computadoras ni otros medios electrónicos para escribir y La inconmensurable labor de selección,

traducción, y luego recopilación de documentos fue un trabajo digno de un monje benedictino.

Un trabajo metódico, de increíble originalidad, de una magnitud que sólo se puede apreciar cuando se conocen los originales que se resguardan en la Biblioteca del Congreso de Washington, señaló.